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Themen und Fragen bei der Einwohnerversammlung im Ort Neustadt am 17. 
Januar 2024 im Dorfgemeinschaftshaus Neustadt  
 

Beginn: 19:30 Uhr    Ende: 21:13 Uhr  

Teilnehmer: 31 

 

Harm Ellinghusen Vertreter für den BGM berichtet über: 

 

Neues aus der Gemeinde Ovelgönne  

 

• Grundschule: Ganztagsbetreuung in der Gemeinde Ovelgönne  

➢ Alle Informationen befinden sich im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 

 

• Baugebiet „Südlich der Kirche“ 

➢ Es sind noch Bauplätze frei.  

➢ Bei Interesse melden Sie sich gerne bei Christiane Brümmer unter 04480 

8242 oder unter c.bruemmer@ovelgoenne.de.  

➢ Alle Infos zu den Bauplätzen gibt es auf der Homepage der Gemeinde. 

 

• Seniorenwohnpark Ovelgönne 

➢ Auf dem Gelände hinter Krahl wird ein inklusiver Seniorenwohnpark mit 

Mietwohnungen entstehen. 

➢ Das Gelände, auf dem das Festzelt des Pferdemarktes steht, ist vorerst nicht 

betroffen. 

➢ Alle Informationen zum Projekt gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 

 

• Finanzen der Gemeinde  

➢ Alle Informationen zum Projekt gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 
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• Feuerwehrbedarfsplan 

➢ Das neue Fahrzeug für die Feuerwehr in Rüderhausen wird voraussichtlich 

am 22. Februar abgeholt. 

➢ Nach der Auslieferung findet jedoch noch eine der Nachrüstung statt, bevor 

das Fahrzeug in den Einsatz gehen kann. 

➢ Für die Feuerwehr in Neustadt werden derzeit die Planungskosten in den 

Haushalt eingeplant.  

➢ Alle Informationen zum Feuerwehrbedarfsplan gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“.  

 

• Erneuerbare Energien – Teil 1: Windkraft 

➢ Alle Informationen gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 

 

• Erneuerbare Energien – Teil 2: Photovoltaik 

➢ Alle Informationen gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 

 

• Flüchtlingssituation 

➢ Die Gemeinde erwartet in der nächsten Zeit Alleinreisende junge Männer. 

➢ Bisher gab es mit dieser Zielgruppe wenig Probleme. 

➢ Die Gemeinde sucht dringend nach geeignetem Mietraum. 

 

• Bebbaungsplan 50; Baugebiet Großenmeer Ost 

➢ Alle Informationen gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 

 

• Birkenplatz Rüdershausen 

➢ Alle Informationen gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 

 

• Nachhaltiges Ovelgönne 

➢ Alle Informationen gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 
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• Kommunale Beiräte 

➢ Alle Informationen gibt es im Anhang unter 

„Präsentation_EinwohnerversammlungNeustadt“. 

 

 

Folgende Themen werden von den Einwohnern angesprochen:  

 

• Mobilfunkturm in Colmar  

➢ Frage der Einwohner, ob der Mast bereits aktiv ist. 

➢ Es wird angenommen, dass die Deutsche Mobilfunk Gesellschaft (Telekom 

etc.) das Signal schon freigeschaltet hat.  

➢ Es wird davon ausgegangen, dass die anderen Anbieter zeitnah nachziehen 

werden. 

➢ Die Gemeinde beschafft Informationen zum aktuellen Sachstand der drei 

neuen Türme. 

 

• Ganztagsschule in Ovelgönne  

➢ Frage der Einwohner, ab wann das Konzept der Ganztagsschule in 

Ovelgönne umgesetzt wird. 

➢ Voraussichtlich ab dem 01.08.2024 wird das erste Konzept mit drei Tagen 

Ganztagsbetreuung in der Woche umgesetzt. 

➢ Die Landesschulbehörde muss dafür jedoch Personal sicherstellen. 

➢ Die dazu benötigte Busbeförderung wird sichergestellt, indem mehr Busse 

eingesetzt werden.  

 

• Ausbau Glasfaser 

➢ Frage der Einwohner, ob in der Gemeinde weiterhin flächendeckend 

Glasfaser ausgebaut wird. 

➢ Alle unter Haushalte die bisher mit weniger als 30.000 Mbit versorgt sind, 

werden vorrangig versorgt.  

 

• Bürgersteig in Colmar  

➢ Frage der Einwohner, wann und wie der Bürgersteig in Colmar saniert werden 

kann. 

➢ Der Weg wird bei der nächsten Bereisung im Herbst 2024 begutachtet.  
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• Windkraftanlagen in Colmar  

➢ Frage der Einwohner, inwieweit in Colmar neue Windkraftanlagen entstehen 

sollen. 

➢ Die Baugenehmigung für zwei Anlagen wurde beantragt. 

 

• Autobahn  

➢ Frage der Einwohner, wie weit das Thema Autobahn ist. 

➢ Die Gemeinde geht davon aus, dass frühestens 2030 mit der Autobahn zu 

rechnen ist. 

 

• Bauplätze in Neustadt 

➢ Anregung der Einwohner, neue Bauplätze in Neustadt entstehen zu lassen.  

➢ Auf der Homepage soll nochmal genau dargestellt werden, wo noch 

Grundstücke frei sind.  

 

• ÖPNV-Anbindung Neustadt 

➢ Anregung der Einwohner, dass es toll wäre, wenn es eine Anbindung an den 

ÖPNV (Bürgerbus) auch durch Neustadt geben würde.  

➢ Verweis auf die bestehenden Linien 431 (Brake – Ovelgönne – Neustadt – 

Jaderberg) und 447 (Oldenbrok – Neustadt – Ovelgönne – Brake).  

 

• Fahrradweg in Colmar 

➢ Nachfrage beim Landkreis, ob der Fahrradweg nach Colmar verlängert 

werden kann. 

➢ Die Geschwindigkeitsbegrenzung kann von uns als Gemeinde nicht geregelt 

werden. Hierfür ist der Landkreis zuständig. Dieser wird von der Gemeinde 

nochmals auf das Thema angesprochen.  

 

• Wegebau 

➢ Frage der Einwohner, wie mit dem Zustand der schlechten Radwege 

umgegangen wird. 

➢ Die Gemeinde wird die Verkehrssicherheitspflicht einhalten. 

➢ Sobald jemand gefährlich Stellen sieht, kann er diese der Gemeinde melden. 
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➢ Hierfür kann der Schadensmelder auf unserer Homepage gerne genutzt 

werden: Gemeinde Ovelgönne - Schadensmeldung (gemeinde-ovelgoenne.de) 

➢ Der Bauhof kümmert sich Abschnittsweise.  

➢ Für komplette Sanierungen ist derzeit kein Geld vorhanden. 

 

• Fahrradweg Wilhelm-Rahden-Straße 

➢ Die Gemeinde wird beim Land Niedersachsen nach dem aktuellen Stand 

nachfragen.  

 

• Versetzung Schild 

➢ Hinweis der Einwohner, dass das Schild bei der Brücke im Ort „Schlechter 

Fahrradweg“ zu weit oben hängt. 

➢ Der Bauhof setzt das Schild weiter nach unten. 

 

• Müllfahrzeuge 

➢ Hinweis der Einwohner, dass die großen Müllfahrzeuge teilweise nicht für die 

Wege in Neustadt geeignet sind. 

➢ Die Gemeinde weist darauf hin, dass die Gemeinde nicht für die Versorgung 

verantwortlich ist und die GIB selbst entscheidet, wo welche Fahrzeuge 

eingesetzt werden. 

 

• Wärmeplanung  

➢ Derzeit wurden die Fördergelder gestrichen. 

➢ Die Gemeinde hofft auf eine baldige Förderung, damit Konzepte entwickelt 

werden können. 

 

• Grundsteuer  

➢ Frage der Einwohner, wann sie erfahren, wie Hoch der Hebesatz für die 

Grundsteuer sein wird.  

➢ Sachstand der Gemeinde: Knapp 10% der Grundstücke wurden noch nicht 

bewertet, erst danach kann die Summe festgelegt werden. 

➢ Die Gemeinde geht davon aus, dass wenn es gut läuft, der Hebesatz Ende 

Frühjahr 2024 bekanntgegeben wird. 

➢ Der Rat hat sich dafür ausgesprochen, dass der Steuersatz noch dieses und 

nächstes Jahr unverändert bleibt. 

 

https://www.gemeinde-ovelgoenne.de/formulare/form_id/10017677/schadensmeldung.html
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• Neuer Stromkasten im Ort   

➢ Der neue Stromkasten wurde beim Bauamt beantragt und soll insbesondere 

für die Veranstaltungen im Dorfgemeinschaftshaus dienen. 

 

• Grüne Ortsschilder 

➢ Anregung der Einwohner, weitere grüne Ortsschilder aufzustellen. 

➢ Die Gemeinde informiert sich, wie teuer die Schilder + Pfosten sind und ob 

diese nach Belieben aufgestellt werden dürfen. 

 

 

18.01.2024 

 

 

 

Harm Ellinghusen  Sophia Wolfram 
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